

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan uraian dan paparan hasil penelitian diatas dengan judul “Penerapan Sisitem Informasi Akuntansi Penerimaan dan Pengeluaran Kas dalam Upaya Meningkatkan Pengendalian Internal Pada Koperasi Simpan Pinjam Andhika Jaya Cabang Kepohbaru Bojonegoro”, maka dapat ditarik kesimpulan bahwa :

Sistem informasi akuntansi penerimaan dan pengeluaran kas telah optimal, terstruktur, dan jelas dari awal masuk sampai keluar, prosedur prosedurnya jelas dan sesuai dengan sistem informasi akuntansi pada sebuah lembaga. Namun pemisahan tugas atau wewenang belum dilakukan dengan baik dan benar. Terdapat perangkapan tugas pada koperasi simpan andhika jaya cabang Kepohbaru, yang mana pimpinan cabang merangkap jabatan sebagai bendahara dan kasir. Sementara direktur utama kantor pusat berperan sebagai dewan pengawas koperasi guna melakukan pengendalian internal koperasi. Perangkapan tugas tersebut akan berdampak pada kesalahan pencatatan. Karena tugas yang seharusnya diselesaikan oleh orang yang memiliki kemampuan dibidangnya, jadi tidak sesuai dengan kemampuannya. Saat ini sistem transaksi penerimaan dan pengeluaran kas pada Koperasi Simpan Pinjam Andhika Jaya cabang Kepohbaru belum sepenuhnya terkomputerisasi melalui komputer melainkan sebagian pencatatan masih dilakukan secara manual.

1. Penerimaan kas Koperasi Simpan Pinjam Andhika Jaya cabang Kepohbaru Bojonegoro

Penerimaan merupakan aktivitas bertambahnya kekayaan koperasi yang disebabkan oleh aktivitas komersial koperasi. Penerimaan koperasi andhika jaya cabang Kepohbaru bersumber dari suntikan dana dari kantor pusat, tabungan/simpanan anggota, dan angsuran pinjaman nasabah.

Catatan yang digunakan dalam penerimaan kas terdapat kartu pinjaman nasabah, kartu simpan anggota/ buku tabungan, buku harian kas, buku pemasukan, buku kas kasir digunakan untuk mencatat pemasukan maupun pengeluaran kas. Sedangkan dokumen yang digunakan ada bukti simpanan berupa buku simpanan/tabungan, bukti kas masuk berupa kwitansi pemasukan, buku nasabah yang simpan, buku pinjaman.

2. Pengeluaran kas Koperasi Simpan Pinjam Andhika Jaya cabang Kepohbaru Bojonegoro

Pengeluaran merupakan aktivitas berkurangnya kekayaan koperasi yang digunakan dalam menunjang seluruh aktivitas koperasi setiap harinya. Pengeluaran koperasi digunakan untuk pembelian ATK, menggaji karyawan, memberikan pinjaman kepada nasabah, membayar kontrakan koperasi, dan aktivitas penarikan tabungan/simpanan oleh anggota.

Dokumen yang digunakan dalam pengeluaran kas koperasi simpan pinjam andhika jaya cabang Kepohbaru ada dokumen bukti kas keluar, slip gaji, bukti pengeluaran dan bukti pengembalian tabungan. Catatan

akuntansi yang digunakan dalam pengeluaran kas koperasi simpan pinjam andhika jaya cabang Kepohbaru ada buku pengeluaran kas, dan buku kas kasir.

B. Saran

Berikut saran-saran yang disampaikan oleh peneliti dengan tujuan untuk memberikan manfaat kepada pihak-pihak yang berkaitan dengan penelitian ini:

1. Bagi Pihak Koperasi Simpan Pinjam Andhika Jaya Cabang Kepohbaru Bojonegoro

Penerapan sistem informasi akuntansinya telah optimal, terstruktur, dan jelas dari awal masuk sampai keluar. Harus terus dipertahankan dan ditingkatkan lagi tentang sistem informasi akuntansi. Terdapat kekurangan-kekurangan yang terlihat terutama pada bagian tugas dan wewenang dikoperasi, peneliti menyarankan agar pimpinan cabang koperasi Kepohbaru dapat melakukan recruitmen karyawan baru khususnya dibidang akuntansi sehingga dapat membantu kelancaran pengelolaan informasi keuangan atau dapat mereshuffle membuat suatu kebijakan tugas yang lebih jelas lagi dari setiap fungsi. Seperti halnya menambah bagian-bagian yang belum ada seperti bendahara dan kasir agar pimpinan cabang dapat menjalankan wewenang dengan benar. Selain itu, peneliti juga menyarankan agar pimpinan cabang merubah struktur organisasi yang ada dengan yang lebih baik lagi.

2. Bagi Akademik

Peneliti berharap penelitian ini dapat menambah referensi keilmuan dalam bidang akuntansi syariah bagi kampus Institut Agama Islam Negeri

Tulungagung. Diharapkan nantinya pihak akademik dapat menyediakan referensi baik buku buku, jurnal, dan dokumen tentang akuntansi koperasi, sehingga dapat membantu perkembangan keilmuan dibidang akuntansi khususnya mengenai sistem informasi akuntansi penerimaan dan pengeluaran kas koperasi.

3. Bagi Peneliti Selanjutnya

Bagi peneliti selanjutnya jika melakukan penelitian yang sama diharapkan dapat menambah variabel seperti berbasis web yang mempengaruhi penerapan sistem informasi akuntansi penerimaan dan pengeluaran kas. Berbasis web disini dapat berupa aplikasi pencatatan hutang atau piutang yang dapat membantu lembaga dalam mengelola koperasi. Hal ini bertujuan untuk mengetahui penerapan sisitem informasi akuntansi penerimaan dan pengeluaran kas koperasi menggunakan aplikasi pencatatan hutang atau piutang. Peneliti selanjutnya diharapkan dapat menambah dampak pada penerapan sistem dalam penelitiannya, dan melibatkan pihak eksternal dalam melakukan pengumpulan data.